
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
REQUERIMENTO N.º: 
 
  
 ASSUNTO: A NECESSIDADE DE SE ENTENDER AS RAZÕES 

DO ATUAL DETERIORAMENTO DO CDTR – CENTRO DE DIÁLISE E 

TRANSPLANTE RENAL– DESTA CIDADE DE SOROCABA E TEMAS 

CORRELATOS. 

 
 

CONSIDERANDO a necessidade de se entender as razões do 

atual deterioramento do CDTR – Centro de Diálise e Transplante Renal – desta 

cidade de Sorocaba e temas correlatos; 

 

CONSIDERANDO que a ausência de um tratamento nefrológico 

adequado e de qualidade, a grande maioria das pessoas possuidoras de 

problemas moderados para severos nos rins pode morrer; 

 

CONSIDERANDO que a saúde pública é uma das grandes 

missões de vida desse vereador, sobretudo a saúde e bem estar de pessoas que 

se encontram em situação de vulnerabilidade social, como é o caso da maciça 

maioria das pessoas carecedoras de tratamento de hemodiálise e de transplante 

renal; 

    

D E S P A C H O 
 

______________________________ 

 

______________________________ 

(PRESIDENTE) 

 
Em __________________________ 



 

 CONSIDERANDO a sensibilidade do tema, e a necessidade de 

uma ampliação da discussão desse assunto na sociedade como um todo, 

consequentemente dentro do parlamento sorocabano; 

 
   DIANTE DO EXPOSTO A PRESENTE COMISSÃO ESPECIAL DE 
ESTUDOS REQUER à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, através do setor competente, solicitando nos 
INFORMAR, ITEM A ITEM, conforme se segue: 
 
 

1-  Há quanto tempo que não ocorre uma inspeção nas instalações e nos 
serviços públicos de saúde do CDTR (Centro de Diálise e Transplante 
Renal) de Sorocaba-SP? 
 
1.1- Solicito que as pastas pertinentes fiscalizem e levante a precariedade 

das instalações, e dos seguintes serviços: 
 
1.1.1- Elevadores, já que pelo apurado andam desmantelados 

com frequência; 
 

1.1.2- Falta de vagas de estacionamento em frente ao CDTR para 
ambulâncias e paciente; 

 
 

1.1.3- Falta de lanche adequado para os pacientes; 
1.1.4- Recepção superlotada como grande regra; 

 
1.1.5- Sem falar na falta de infraestrutura adequada para atender 

os pacientes, por exemplo: a entrada necessita de cobertura 
para os pacientes aguardarem de modo minimamente 
protegido do sol, chuva e intempéries do tempo; 

 
2- Além disso, não conseguiu-se apurar de forma apropriada se o 

quadro de profissionais está condizente com a quantidade de fluxo do 
atendimento ordinário desse importante equipamento de saúde, deste 
modo, REQUEIRO acesso à documentação, à PLANILHA que demonstre 
a quantidade de atendentes, para a quantidade de público em geral, bem 
como de pacientes em tratamento nefrológico no local, assim como uma 
planilha que aponte qual seria o número mínimo adequado de 
profissionais aptos minimamente necessário para prestar um 



 

atendimento de qualidade para os usuários desse serviço público de 
saúde tão importante; 

 
3- Eventualmente se alguma situação fora do comum esteja ocorrendo e 

que não tenha sido apontada neste requerimento, exemplo, problemas 
com a empresa responsável pela manutenção ou eventualmente locação 
das máquinas de diálise, requeiro saber desde já em que consiste o 
problema, e quais as medidas em curso ou a serem tomadas para sanar 
eventuais problemas. 
 

4- Além disso, requer prazos para ocorrência dessa inspeção e 
fiscalização retroapontadas, bem como prazo para sanar os problemas 
elencados, em especial nos itens 1 ao 1.1.5 e os do item 3. 
 

5- Por fim, foi denunciado por mais de uma pessoa, que os resíduos 
sólidos, ex.: lixo hospitalar, é transportado sem os cuidados técnicos 
necessários, inclusive no mesmo elevador em que transitam os pacientes, 
muitos destes com imunidade bastante reduzida, bem como, os 
colaboradores da saúde, o que, eventualmente pode geral, ou mesmo 
aumentar em muito as chances de contaminação, e levar precocemente 
uma pessoa, por exemplo: arrimo de família a morte, o que certamente 
gerará um grande transtorno social bastante importante, sem falar na 
tragédia familiar que esse tipo de situação representaria. 
 
 
 
 Diante deste panorama se questiona: 
 
 
5.1- Essa denúncia é verdadeira? 
 
 
5.1.1-Se for verdadeira, o modo como vem sendo coletado os resíduos 
dentro desse equipamento público da saúde não está errado 
tecnicamente? 
 
 
5.1.2-  I) O que fazer; II) como fazer; III) e quando será efetivada uma 

solução adequada no que concerne a retirada tecnicamente correta e 
segura dos resíduos das dependências, em especial evitando que se 
utilize o mesmo elevador dos pacientes e profissionais da saúde para o 
descarte do lixo hospitalar por exemplo? Explique e justifique. 



 

5.2- Existe algum registro ou estatística que levou alguma consequência 
negativa a saúde de algum colaborador, e especialmente, de algum 
paciente, por conta dessa suposta coleta de resíduos (por exemplo, lixo 
hospitalar) feita de maneira inapropriada e se valendo do mesmo 
elevador do que o dos pacientes? Se sim, apresente e justifique, se não se 
questiona se seria possível buscar esses dados, justifique.  
 
 

 Por fim, REQUER, que a resposta ao requerimento em tela seja 
feita de forma detalhada (relacionando resposta com o número da 
pergunta), encaminhada dentro do prazo legal, nos termos do § 1º do art. 
34 da Lei Orgânica do Município e dos §§ 2º e 3º do art. 104 do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Sorocaba, devidamente acompanhada 
dos documentos oficiais das secretarias e departamentos. 

 
Sorocaba/SP, 13 de setembro de 2022. 

 
 

 
 
 
 

 
       FABIO SIMOA                       IARA BERNARDI                  JOÃO DONIZETI 

           Presidente                                 Vereadora                                    Vereador 

 

 

 

 

 

 

 

SILVANO JR.         FERNANDA GARCIA       VITOR ALEXANDRE 

    Vereador           Vereadora          Vereador 

 


